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Juntas, Hypera e EMS dariam origem a 
uma gigante do setor, com faturamento de 

aproximadamente R$ 16 bilhões

Hypera rejeita oferta 
de fusão com a EMS, mas 
negócio ainda pode sair
A indústria farmacêutica brasileira 
está em pé de guerra. Com um 
sonoro “não”, o conselho de 
administração da Hypera Pharma 
rejeitou a oferta hostil de fusão das 
operações feita pela rival EMS no 
início da semana. O tom da recusa 
demonstra o grau de insatisfação da 
Hypera. Entre outros argumentos, 
a empresa afirma que a EMS 
“subestima significativamente” o 
seu valor, que as duas companhias 
têm culturas corporativas 
“absolutamente distintas” e que não 
há sinergia entre os seus portfólios. 
“Concordamos em absoluto com a 
decisão pela recusa da proposta e 
reiteramos o nosso compromisso 
de apoiar o plano estratégico de longo prazo da companhia”, disse o empresário João 
Alves de Queiroz Filho, o Júnior, dono de 20% da companhia. O mercado, contudo, 
acredita que a EMS não desistirá tão cedo do negócio. Juntas, Hypera e EMS dariam 
origem a uma gigante do setor, com faturamento de aproximadamente R$ 16 bilhões.
 

TRAGÉDIA EM MARIANA

Acordo de reparação 
será assinado hoje
Após nove anos de negociação, empresas, famílias e 
governos chegaram a um consenso sobre valores e projetos

O 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva participa 
hoje, às 10 horas, da ce-
rimônia de assinatura do 

acordo de R$ 167 bilhões para 
reparação de danos decorrentes 
do rompimento da barragem do 
Fundão, em Mariana (MG), ocor-
rido em 2015.

A tragédia deixou 19 mortos, 
destruiu comunidades e conta-
minou a bacia do Rio Doce e par-
te do oceano no Espírito Santo. As 
três empresas responsáveis pela 
exploração de minérios na região 
devastada — Vale, Samarco e BHP 
— assinarão termo de repactua-
ção de R$ 130 bilhões em recur-
sos novos para a recuperação da 
área e da comunidade, que serão 
somados aos R$ 37 bilhões que as 
empresas afirmam já terem inves-
tido por meio da Fundação Reno-
va, que reconstruiu casas e criou 
programas de reparação dos da-
nos causados pela tragédia.

Cerca de R$ 100 bilhões se-
rão repassados ao Poder Públi-
co (governos federais, estaduais 
e municipais) em parcelas, du-
rante os próximos vinte anos pa-
ra o desenvolvimento de proje-
tos e ações para promover a re-
paração às famílias atingidas pe-
la barragem.

De acordo com a Advocacia-
Geral da União (AGU), a repar-
tição dos valores ficou definida, 
na última reunião entre as partes, 
na semana passada. O acordo é 
fruto de um processo de nego-
ciação entre o governo, familia-
res e empresas que se desenrola  
há nove anos.

Pelo acerto, R$ 12 bi serão des-
tinados à saúde coletiva. Estão 

A barragem do Fundão, em Mariana, rompeu em novembro de 2015
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previstos também R$ 17,8 bi para 
projetos socioambientais em Mi-
nas Gerais e Espírito Santo, R$ 11 
bi para programa de saneamento 
básico, R$ 7 bi para ações de re-
tomada econômica e R$ 4,6 mi-
lhões para a recuperação de ro-
dovias, como a BR-262 e BR-365. 
Outros R$ 640 milhões serão des-
tinados ao fortalecimento do Sis-
tema Único de Assistência Social 
(SUAS) nos municípios da Bacia 
do Rio Doce.

Ainda segundo a AGU, R$ 1 
bilhão servirá de auxílio finan-
ceiro às mulheres que foram víti-
mas de discriminação de gênero 
durante o processo reparatório.

A segunda parte do acor-
do contará com R$ 32 bilhões 
de “obrigação a fazer”. Trata-
se das indenizações das famí-
lias, reassentamento e recupe-
ração ambiental em toda a Bacia 

Hidrográfica do Rio Doce, que 
tem cerca de 83 mil km².

Manifesto

O Movimento Atingidos por 
Barragens (MAB), que também 
participou, publicou nota de po-
sicionamento, ontem, sobre o 
acordo que será assinado. “Inau-
guramos uma nova etapa da luta 
popular pela reparação integral 
dos direitos do povo atingido e 
ao meio ambiente”, inicia o texto.

“A luta popular protagoniza-
da pelos atingidos organizados, 
bem como dos nossos aliados e 
parceiros, possibilitou que a pro-
posta atual seja superior à que 
havia sido apresentada no final 
de 2022, no apagar das luzes do 
governo anterior, e que teria si-
do extremamente prejudicial ao 
povo”, acrescenta o movimento.

Brasil tem um dos piores 
sistemas de aposentadoria
do mundo

Não é nenhuma surpresa, mas ainda assim 
incomoda: o Brasil está entre os piores 
países do mundo para se aposentar. Um 
estudo da consultoria Mercer comparou 
os sistemas de aposentadoria de 48 nações 
a partir de vários critérios, incluindo os 
valores recebidos pelos beneficiários 
e a sustentabilidade do sistema, ou 
seja, a sua capacidade para manter os 
pagamentos no longo prazo. Ficamos 
na 33ª posição, atrás de Casaquistão, 
Malásia e Colômbia, para citar alguns 
exemplos. A Holanda lidera o ranking.

Gestora duvida de atuação 
técnica de Galípolo no 
Banco Central

Em relatório enviado a clientes, a gestora 
Etti Partners pôs em xeque a independência 
do Banco Central na gestão de Gabriel 
Galípolo, que assumirá a presidência 
da autarquia em janeiro. Entre outros 
questionamentos, a empresa diz que o 
BC “não terá uma atuação puramente 
técnica” e mostrou pessimismo com o 
futuro. “Perdendo confiança no BC, o 
mercado pode piorar no final do ano que 
vem, principalmente quando ficar claro 
que a meta de superavit primário em 
2025 não será cumprida”, diz a carta.

O Boticário aumenta a aposta 
em inteligência artificial
A companhia de beleza O Boticário tem 
se esforçado para ampliar a adoção da 
inteligência artificial e de outros recursos 
tecnológicos em suas operações. Para 
isso, o grupo conta atualmente com 500 
profissionais dedicados à análise de dados e 
à aplicação da IA nas rotinas da companhia. 
Para se ter ideia, há três anos sequer 
possuía especialistas em dados. O Boticário 
aumentou sua aposta no Brasil. Em agosto, 
anunciou um plano de investimentos de 
R$ 3,3 bilhões para os próximos 4 anos.
 

» Os empresários mineiros estão investindo 
mais em inovação em 2024. De janeiro 
a outubro, o Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG) atingiu o maior 
montante da história em contratações 
de crédito para projetos inovadores: R$ 
313 milhões até outubro. Diante da alta 
demanda, a instituição vai ampliar o 
volume disponível para o segmento.

» Preços em alta, qualidade em queda. 
Essa é a fotografia momentânea dos 
streaming, segundo estudo feito pela agência 
Tivo nos Estados Unidos e no Canadá. 
Com dificuldades para alcançar metas 
agressivas de lucratividade, os canais têm 
aumentado o valor das mensalidades e 
pouco investem em conteúdo qualificado.

» O estado de São Paulo está se tornando 
um grande gerador de energia renovável, em 
especial a partir do setor sucroenergético. O 
movimento ganhou uma expressão curiosa: 
“pré-sal caipira”. Dos 10 milhões de hectares 
de cana plantados no Brasil, cerca de cinco 
milhões estão na região. Além disso, São 
Paulo possui 180 usinas em operação.

» As empresas brasileiras captaram R$ 541,9 
bilhões no mercado de capitais entre janeiro e 
setembro de 2024. De acordo com a Associação 
Brasileira das Entidades dos Mercados 
Financeiro e de Capitais (Anbima), trata-se do 
maior valor para os nove primeiros meses do 
ano desde o início da séria histórica, em 2012. 

A boa notícia é que o 
fiscal está sendo 
discutido todo dia. 
Para resolver um 
problema, primeiro, 
é preciso identificá-lo”

André Esteves, sócio do 

banco BTG Pactual

Divulgação

 Divulgação

US$ 15 
BILHÕES

foi quanto o McDonald’s perdeu em 
valor de mercado após a revelação 

de que lanches vendidos pela 
empresa nos Estados Unidos estavam 

contaminados pela bactéria E.coli
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